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6胜3平1负排第四，申花满意成绩仍有不甘

金贵：我们都很不容易

满意之中夹
杂着不甘，坦然背
后却多少有些无
奈——带着这样
一种略显复杂的
心情，吴金贵和他
的上海申花队，结
束了2022赛季中
超联赛第一阶段
的全部比赛。

6胜3平 1负
积 21 分，在 18 支
中超球队当中排
名第 4。尽管这
样的战绩，对于赛
季开始前遭遇了
包括被禁止引援
在内的诸多困难、
将目标锁定在“保
级”的申花队来
讲，绝对算得上是
“惊喜”了，但至少
对吴金贵来讲，满
意之余，依然还是
有些遗憾。“包括
这场（与武汉长江
队的）比赛，如果
把握得再好一点
的话，也许会是另
外一种结果，但不
管怎么说，从第一
阶段的总体来讲，
拿了 21 分，平均
一场2分，从结果
来讲，还是非常满
意的。”

巴索戈 5′

曹赟定 48′
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申花

专题撰稿
本报记者 李冰

申花今日返沪放假五天

申花在这场比赛中很快进入
状态，第5分钟就取得了领先，看
得出球队很想拿下比赛，而且运
气也不错，巴索戈把握机会的能
力还是值得称道。而在取得领先
后，看得出申花想乘胜追击，两名
中场也频频压上参与进攻，这就
导致了后腰相对薄弱，得以让武
汉队直面朱辰杰、蒋圣龙两名中
卫，并且抓住机会逆转了比分。

申花上半场的进攻打得挺不
错，而且传中质量也很高，可惜场
上缺少站桩式的高中锋，未能将
传球转化为进球。当1比2落后
时，吴指导就用杨旭换下了彭欣
力，更多的是顶在了中锋的位置，
和刘若钒形成了一个双中锋的配
置。曹赟定本场比赛依然表现活
跃，在边路充分利用个人技术特
点来变向、突破、射门，看得出他
很有自己的想法，这个进球淋漓
尽致地展现了他的特点。

纵观全场，双方你来我往、互
有攻势，随着体能的下降，不约而
同地着重选择防守，这场2比2的
平局也算是皆大欢喜。在我看
来，本场比赛申花因为队内多人

伤病而使得换人略显捉襟见肘，
这在本赛季还是第一次，包括几
名有能力改变场上局势的球员也
都没能出现在替补席上。接下来
球队将迎来一个月左右的休息时
间，希望球员能够得到充分的休
息时间。我也看到了一些年轻球
员的成长，他们将逐渐迈入当打
之年，并能通过比赛的磨练来发
挥各自的作用。

本场比赛申花未能取胜，有
两个关键的因素：一是因为球队
伤病过多，导致场上变化不多；二
是在一球领先后，球队进攻之后
由攻转守的能力还有待提高，在
领先后该怎么打也是主教练和球
员该面对的问题。

在我看来，球队阵容中年轻
球员补充完善，打硬仗方面还算
比较游刃有余，另外，老将的发挥
也一如既往稳定。目前申花积分
来到21分，都是靠着全队的团结，
以及吴指导的运筹帷幄获得的。
申花能够迎来如此多的后起之秀
也得益于之前几个赛季外租锻炼
的成果，真的可喜可贺，第二阶段
申花的表现值得更多期待。

刘大祥@评球

差一个站桩中锋
后腰仍是薄弱点

本报记者 丁梦婕

以6胜3平 1负结束第一阶段联
赛的申花迎来真正的“解封”。在历经
长达四个月的封闭生活后，教练、球员
及工作人员终于可以与家人团聚了。
结束与武汉长江的比赛后，申花就地
解散。如一切顺利，回上海的大部队
所搭乘的航班将于今天上午落地上海
浦东机场。

原计划是，中超第二阶段仍将以
赛会制形式开打，申花被分入的是海
口赛区。为了不影响进驻赛区，申花
原计划继续“漂泊”，在打完与武汉长
江的比赛后留在大连休整数日，随后
直接奔赴海口再次开启封闭备战。

随着第二阶段延期至8月初且有
望恢复主客场制，申花有了喘息的机
会。全队将从大连赛区兵分多路赶往
各自家中，超过四个月的封闭状态就
此告一段落。回上海的队伍中包括第
一阶段全程督战的俱乐部总经理周
军、球队主帅吴金贵和他的助教团队，
家在上海的球员如艾迪、杨旭等球员
以及大部分工作人员。

这段回家路还遭遇了一些波折.
受疫情影响，近期大连飞往上海的航
班大面积取消，包括申花原本预订的
航班。俱乐部工作人员因此开启“抢
票大战”，为大部队重新购买了机票，
最终确定的航班是当日上午唯一未被
取消的。据了解，上海海港队也选择
搭乘这一航班，两队将同机抵达上海。

申花是从3月7日开始封闭集训
的，准确来说，他们与家人分离的时间
是128天，如今回家的激动心情可想
而知。“那肯定是很开心的，因为真的
很久很久没见到家人了。”艾迪离家
时，他的女儿还未满半岁，现在都快10
个月大了。为了不错过女儿的成长痕
迹，艾迪只能通过视频和照片关注女
儿，四个月的时间让他不禁感慨道，
“小家伙现在都快站起来了。”

杨旭的家人都在上海。“这次走之
前，我家小姑娘刚刚会说点话，但这三个
月成长太快了。”他们就住在康桥基地附
近，从球队封闭集训以来，杨旭和家人始
终没能见上一面，“我妻子真的不容易，
要一个人把所有的事都扛起来，孩子上
学、补课等，很感谢我太太的支持。”

按照教练组的安排，申花众将基
本都能暂时享受一下与家人团聚的时
光。下周一，球队将收假，在康桥基地
重新集中，开始备战第二阶段。不过，
几名国脚没有假期，即将开启“连轴
转”。朱辰杰、温家宝、蒋圣龙、刘若钒
将于今天抵达青岛奔赴国足选拔队报
到，并于7月17日随队出征日本参加
“东亚杯”。此外，申花一线队名单中
的朱越、何龙海、周正凯、蒋志鑫有望
入选U21国足。为了备战2024年巴
黎奥运会预选赛，U21国足计划于8月
5日启程前往克罗地亚参加当地乙级
联赛。届时，入选这份“留洋”名单的
球员将缺席本赛季剩余的大部分俱乐
部赛事。

不出意外的话，第二阶段中超联赛
将恢复主客场赛制，吴金贵也用一连串
的“感谢”，表达了对所有给予申花队、
给予中国足球支持的人的谢意：“我们
这些身在其中的人，更加清楚这个赛季
中超的来之不易，所以这些话，是一定
要说的。”

“赛前就强调要抢开局”
与武汉长江队比赛前一天的晚上，

吴金贵得到了一条他最不希望听到的
消息：这场比赛朱建荣踢不了。

对吴金贵来讲，从朱建荣上一场打
河北队受伤下场开始，他就已经做好了
“失去”这名球员的准备，但是当这一切
真的变成事实之后，依然还是会有一些
无奈的感觉。“作为教练来讲，肯定希望
能踢比赛的球员越多越好，尤其是朱建
荣现在的状态和感觉都不错，不管对球
队还是对球员个人，他（踢不了）确实是
一种损失。”

事实上，申花队进攻线上损失的，
远不止朱建荣一个人，此前曾经帮助球
队压哨绝平武汉三镇队的“锋卫摇摆
人”毕津浩，本场比赛也没有进入大名
单，再加上外援博拉尼奥斯，除了首发
的刘若钒和巴索戈之外，申花替补名单
中唯一可用的锋线球员，就只有刚刚伤
愈复出、状态还是个未知数的杨旭了。

不过，即便遭遇到了前所未有的困
难，面对上一轮联赛雪藏了全部主力、
本场比赛以逸待劳的武汉长江队，吴金
贵赢球拿3分的念头却没有动摇过。“赛
前的准备会上，教练特意强调要打好开
局，争取先进球。”赛后“复盘”的时候，
一名申花队员转述了教练的要求：“就
是要抢开局！”

吴金贵是这么要求的，申花队员也
确实是这么贯彻的：上半场第5分钟，曹
赟定在左路传中，助攻到武汉长江队禁

区的右边后卫王毅争抢得手，
将球顶回中路，包抄到位的巴
索戈顺势起脚打门，将比分改
写为1比0。

尽管在上半场遭遇了“黑
色 6分钟”，被武汉长江队将
比分逆转为 1比 2，但是下半
场开场仅仅3分钟，曹赟定抢
在对方后卫身前胸部停球，随

后在对方多名防守队员的包夹下闪转
腾挪，一人单挑武汉队整条后防线，成
功将球打入对方球门远角，将比分扳
成了2比2平。
“开始的时候下了雨，这样的雨球

打乱了球队赛前的部署，但球员们很
快适应了，而且很快取得了进球。”在
肯定申花队员表现的同时，吴金贵也
没有回避球队本场比赛中暴露出来的
问题，“我们在防守定位球上面出了些
小问题，对方也扳平并反超了我们，对
我们来说这非常意外。当然球员们最
后做出调整，下半场我们也很快获得
了进球。”

“感谢帮助过申花的人”
几乎每一场比赛之后，吴金贵在谈

到申花和队员的时候，都会说出“不容
易”这三个字。
“我一直跟队员们说，要有感恩之

心。”作为主教练，从站到申花队这艘
“大船”上开始，吴金贵就知道，这不是
他自己一个人的战斗，能否把所有人都
调动起来，心往一处想，劲往一处使，才
是申花队能够在中超赛场上走多远的
关键。

让吴金贵欣慰的是，第一阶段比赛
中，在全队的努力下，申花不但打出了
不错的技战术内容，也让人看到了属于
这支球队的精气神：“在这么困难的情
况下，感谢球队上下，同时感谢绿地集
团和董事长对球队大力的支持，球员们
也知道感恩，每场比赛尽管有困难，但
依然会全力以赴拼搏。”

赛后的新闻发布会上，吴金贵特意
感谢了大连人俱乐部：“感谢大连人俱
乐部对申花队在上海疫情期间的接纳，
大家都知道，当时上海的疫情很困难，
我们很不容易，大连方面对我们的接待
非常周到，对球队上上下下来讲，这都
是心理上的安抚，因为队员们当时比较
急躁，备战也是断断续续，大连方面的
服务为我们提供了便利，非常感谢他
们。”
“包括所有酒店的工作人员，为球

队服务的人员，感谢裁判员以及组织方
对整个赛事在这么困难情况下的组织，
封闭时间很长，他们跟球队一样，再次
感谢各个方面。”
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